
Ecole élémentaire Pierre Brossolette
13 rue Lucien Manès
91330 Yerres
Tél. : 01 69 48 91 31
Fax : 01 69 48 32 94
e-mail : 0910655t@ac-versailles.fr
Site Internet : http://www.ecoles91-nord.ac-versailles.fr/brossolette/

Compte-rendu du Conseil d’Ecole du 22 mars 2013
Etaient présents : Mme Tresallet (Inspectrice de l’Education Nationale), M. Aymes (directeur),
Mmes Charrier, Barats, Aidoudi, Rodrigues, Monnet, Arrachart, Rigoli, M. Nicolas (enseignants),
Mmes Kanel, Szleg, Mathieu, Mrs. Baroin, Fournial (PEEP),
Mmes Yeh, Lecomte, Romey, Anglo Mrs Monneron, Tepho (FCPE),
Mme Aublet (conseillère municipale), Mme Thyebault (directrice de cabinet), M. Piraux (DGAP).

Travaux et relations avec la mairie

Demande de subvention pour l’ASCEB
L’association sportive et culturelle de l’école a demandé à la municipalité une subvention de 1 000
euros afin d’équiper l’école en matériel musical.
M. Piraux répond que le budget 2013 étant voté, il n’y aura pas de suite favorable à notre demande, il
faudra attendre la fin de l’exercice 2013 ou refaire une demande pour 2014.

Budget fournitures pour 2013/2014
M. Aymes demande à ce que la mairie tienne compte de l’ouverture probable d’une 10ème classe car
le budget alloué à l’école pour la rentrée prochaine ne tient pas compte de cette ouverture. Le nombre
d’élèves devrait passer de 245 à plus de 260 et nous souhaiterions pouvoir disposer du budget
supplémentaire lié à cette ouverture avant fin juin afin de commander le mobilier et les fournitures
pour que cette classe soit équipée pour la rentrée et non après celle-ci.
M. Piraux précise qu’il n’y aura pas de souci dès lors que l’ouverture sera officielle.

Rénovation de l’école
Toutes les études et diagnostics ont été faits. Dès que le projet sera fini, une première réunion avec
les enseignants aura lieu puis une seconde avec les enseignants et les parents. Le début des travaux
est prévu pour l’été 2015 et les travaux devraient durer 1 an avec la mise en place d’algécos.

Connexion internet pour les classes
Contrairement aux engagements municipaux pris en conseil d’école, la mairie a refusé le
remboursement des boitiers internet. L’équipe enseignante déplore ce changement d’autant que
l’école avait avancé l’achat de ces boitiers.

Ménage
Depuis décembre, une amélioration est à noter même si certains points restent perfectibles.
M. Piraux signale que lors de ses visites de contrôle il a trouvé que les classes étaient laissées propres
par les enseignants et les enfants.

Episode neigeux de janvier
Les parents signalent que la chaussée était dangereuse à cause de la neige et que malheureusement la
gardienne, faute de moyen technique, n’avait pas pu effectuer correctement le déneigement.
Mme Thyebault signale que désormais la gardienne a tout le matériel nécessaire pour faire face à une
telle situation.
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Restauration scolaire
Beaucoup de problèmes depuis le début de l’année : 3 changements de référent depuis le début de
l’année, accident grave (traumatisme crânien) non pris en charge par la référente, organisation du
service incohérente, feuille à caractère « osé » distribuée à des enfants pour faire des dessins, manque
de transmission des informations des animateurs vers les enseignants à 13h30,….
Mme Thyebault et M. Piraux présentent leurs excuses au nom de la mairie pour l’incident grave de la
feuille de dessin à caractère osée et signalent que la référente a été convoquée pour un rappel à
l’ordre et que les animateurs seront réunis pour un recadrage.
Les fédérations demandent que la mairie donne aux animateurs un protocole à suivre en cas
d’accident mais aussi que les transmissions soient faites aux enseignants ou au directeur. M. Piraux
signale que cela a été fait depuis l’accident grave et que par ailleurs une procédure est en cours pour
un recrutement d’un référent ayant le BAFD.
Les fédérations déplorent que la mairie ait choisi de changer un système qui fonctionnait très bien à
Brossolette depuis des années.

Réfrigérateur :
Malgré les demandes de M. Aymes auprès du service enseignement, les animateurs de surveillance
n’ont cessé d’importuner les enseignants dans la salle des maîtres pendant le temps de restauration, y
compris lors de réunion de travail ou d’entretien avec la psychologue. L’école s’est équipée d’un
nouveau réfrigérateur pour pouvoir entreposer les ingrédients lors des ateliers cuisine. Nous en avons
profité pour déménager l’ancien réfrigérateur dans la garderie, celui-ci servira à entreposer les PAI
alimentaires des enfants ainsi que les blocs de glace fournis à la référente cantine afin que pendant le
temps de restauration, les enseignants ne soient plus importunés. Mme Thyebault signale qu’elle est
tout à fait d’accord sur le fait que les animateurs ne prennent pas la salle des maîtres pour un moulin
à vent mais aussi que le caractère confidentiel des informations qui peuvent être faites dans cette salle
doit être respecté.

Point d’eau en salle des maitres
Techniquement, l’installation est possible, le coût des travaux est estimé à 3 200 €. Les travaux
devraient se faire aux vacances de Pâques.

Budget transport
Le budget alloué à l’école pour 2013 est de 5 080 euros.

Traversée des enfants
Il n’y a eu personne pendant de nombreuses semaines, une personne a été recrutée depuis le 20
février. Mme Thyebault signale qu’une solution est à l’étude pour un fonctionnement plus durable.

Stationnement
Le stationnement aux abords de l’école pose problème, des voitures se garent régulièrement sur le
parking de bus voire sur le trottoir devant le portail et malgré les demandes de M. Aymes pour que la
police municipale intervienne, on ne voit jamais personne.
Mme Thyebault va voir avec la police municipale pourquoi elle n’est pas intervenue.

Circulation aux abords de l’école
Les voitures circulent vite ce qui est dangereux pour les enfants. M. Aymes avait demandé la mise en
place de panneaux « zone 30 ». Mme Thyebault indique que cette solution n’est pas retenue car cela
n’est pas efficace. Il a été décidé que 2 passages piétons surélevés seraient installés.

Chauffage
L’école a été placée dans les locaux prioritaires pour l’allumage du chauffage car le bâtiment est
vétuste. Les parents remercient la mairie d’avoir anticipé le froid cette semaine et d’avoir rallumé le
chauffage le vendredi pour que les classes soient chauffées à l’arrivée des enfants le lundi.
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Travaux : bâche sur le stade, piste de billes, terrain de volley, nettoyage du stade,…
Terrain de volley : contrairement à ce que la mairie avait annoncé en conseil d’école, le terrain de
volley ne sera pas fait car cela engendrerait trop de travaux (nivellement du sol,…)
Piste de billes : une 1ère partie a été faite, la 2ème partie est en cours.
M. Aymes déplore une nouvelle fois les dégradations que causent les jeunes qui utilisent le stade en
dehors des heures d’école.
Nettoyage du stade : M. Aymes signale que depuis quelques jours, le stade est nettoyé chaque matin
avant l’arrivée des enfants. M. Piraux précise qu’une société mandatée a été embauchée pour cela.
Bâche sur le sable : elle ne sera pas installée car trop compliqué et risque de détérioration. M. Aymes
et le conseil de délégués demandent à ce que le sable soit nettoyé et que du sable soit rajouté dans le
sautoir. Mme Thyebault indique que la demande sera prise en compte

Intervention du service espaces verts
Depuis de nombreuses années, nous demandons un roulement pour que le service espaces verts
n’intervienne pas uniquement à Brossolette les jours de classe mais aussi le mercredi. A ce jour ce
n’est toujours pas fait. Mme Thyebault précise que pourtant la demande a été faite

Toilettes sur le temps de garderie
Depuis plusieurs années, nous demandons l’installation de toilettes adaptées à la taille des enfants, les
toilettes actuelles sont celles mises en place lorsque la garderie était celle des maternelles.
Mme Thyebault précise que l’installation d’un toilette adulte va être réalisé.

Tremplin : goûter dans le froid en janvier
Les fédérations demandent pourquoi lors de l’épisode grand froid, les enfants du tremplin n’ont pas
pu goûter au chaud comme les enfants de l’étude.
Mme Thyebault et M. Piraux vont se renseigner mais déclarent que les animateurs auraient pu faire
preuve de bon sens.

Stage BAFA
M. Aymes rappelle que depuis plus de 3 ans, la mairie s’était engagée à rembourser à l’école le
matériel pris les stagiaires du stage BAFA. Or à ce jour cet engagement municipal n’a toujours pas
été respecté. M. Piraux s’engage à ce que le matériel pris soit enfin remboursé.
Par ailleurs, le prochain stage BAFA aura lieu à Pâques à l’école.

Vie de l’école

Rythmes scolaires
Mme Tresallet indique que M. Dupont-Aignan a demandé le report des nouveaux rythmes pour la
rentrée 2014 pour avoir plus de temps de réflexion pour la mise en place du projet éducatif territorial.
Une rencontre devrait avoir lieu avant les vacances de Pâques.
Certains éléments seront non dérogatoires : 9 ½ journées de classe par semaine, 5h30 maximum de
cours par jour, 3h30 maximum de cours par ½ journée.
Pour le moment, on s’orienterait vers une classe de 8h30 à 12h avec réflexion sur l’organisation du
temps de l’enfant entre 12h et 16h30.
A partir d’avril, les enseignants devront réfléchir aux activités pédagogiques complémentaires qui
représenteront 36h sur l’année, elles n’auront pas lieu obligatoirement sur le temps de midi comme
l’aide personnalisée.
M.Aymes rappelle que cette année, les enfants travailleront le mercredi 22 mai et le vendredi 5 juillet
pour rattraper les 2 jours de vacances supplémentaires accordés à la Toussaint.

Bilan chorale
Bilan très satisfaisant. La chorale qui s’est produite en décembre a remarquablement chanté, les
parents ont apprécié la prestation de la chorale et le goûter organisé après la représentation.
Mr Aymes demande à la mairie si l’utilisation de la salle du CEC pourrait être envisagée à ce titre.
Mme Thiebaut explique que cela n’est pas impossible mais très compliqué, la mairie n’ayant qu’un
nombre limité de créneau à sa disposition pour l’utilisation de cette salle.
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Bilan Classe de neige des CM1
Bilan très positif. Séjour réussi et très apprécié des enfants et des enseignants. Nous travaillons dès à
présent sur le séjour de l’année prochaine qui se fera dans un autre centre puisqu’il nous faudra un
centre pouvant accueillir 3 classes au vue de la structure probable de l’école pour la rentrée
prochaine.

Bilan loto
Bilan très satisfaisant. Plus de 400 personnes étaient présentes. Tous les retours des parents ont été
positifs.

Bilan exposition livres
Bilan très satisfaisant. L’école a obtenu 215 euros en livres pour la BCD. L’année prochaine,
l’association de l’école gérera l’exposition livres ce qui permettra à l’école de récupérer 20% de la
vente en livres pour la BCD au lieu de 9 % actuellement.

Bilan carnaval
Bilan très positif. Presque tous les enfants et tous les enseignants étaient déguisés. Les parents ont
apprécié le défilé le vendredi après midi. Pour l’année prochaine, le carnaval se fera avant les
vacances de Pâques et le défilé sera organisé dans le quartier.

Coopérative
Solde coopérative : 2703.54 euros
Abonnements : 433 euros
Ateliers de Noël : 274.09 euros
Achat sono : 649.84 euros
Livres BCD : 152.50 euros
Chapeau Noël : 104 euros
Bénéfice loto : 1796.05 euros

Projet Buthiers CM2
Les CM2 partiront les 30 et 31 mai à Buthiers. Au programme, orientation, acrobranche, couchage
sous tente.

Projet « brocante des enfants »
L’école propose aux enfants de l’école, le samedi 20 avril de 13h à 17h, de venir exposer et vendre
leurs jouets, livres, jeux dans la cour de l’école. L’inscription est gratuite mais devra se faire
obligatoirement à l’avance auprès de M. Aymes par le biais du sondage qui sera fait dans le cahier de
correspondance.

Sorties envisagées
En dehors des sorties liées au partenariat avec l’USEP où toutes les classes vont sortir 2 à 3 fois au
cours de l’année, plusieurs sorties culturelles sont prévues cette année :
CP : sortie à Brunoy pour une représentation de l’école de danse
CE1 : sortie à Epinay pour un spectacle musical, sortie à la cité des sciences à Paris
CE1/CE2 : sortie au Parc Caillebotte, sortie à Epinay pour un spectacle musical, sortie à Paris (Arc de
Triomphe et bateaux mouches)
CE2 : sortie à Provins, sortie au Parc Caillebotte
CM1 : sortie à Paris (Arc de Triomphe et bateaux mouches)
CM1/CM2 : Théâtre au CEC
CM2 : sortie à la cité des sciences à Paris + Théâtre au CEC

La séance est levée à 20h45.

La secrétaire de séance : M. Nicolas Le Président du Conseil d’Ecole : M. Aymes
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